

Pour diffusion immédiate

Le premier patient à être pris en charge par une IPS est un patient de la clinique-école universitaire de la Faculté sciences infirmières de l'Université de Montréal et du CISSS de Laval

Laval, le 17 avril 2024

Le partenariat novateur entre la Faculté des Sciences Infirmières (FSI) de l'Université de Montréal et le Centre Intégré de Santé et de Services Sociaux (CISSS) de Laval évolue pour améliorer l'accès aux soins et aux services de santé. Comme l'annonçait le ministre de la Santé et des Services sociaux, Christian Dubé, [les infirmières praticiennes spécialisées \(IPS\) peuvent maintenant jouer un rôle de premier plan dans la prise en charge des patientes et des patients](#). Ainsi, c'est un IPS de la clinique-école universitaire qui a inscrit le premier patient auprès de la Régie de l'assurance maladie du Québec. « L'entrée en vigueur de la prise en charge directe des patientes et patients par les infirmières praticiennes spécialisées en soins de première ligne est une marque de reconnaissance de leur expertise et de leur engagement envers des soins de qualité et sécuritaires. Cela permet l'amélioration de l'accessibilité aux services de première ligne, tout en libérant des ressources qui peuvent alors se consacrer aux cas plus complexes. », explique le directeur de la clinique-école universitaire, Mohammed Abbad.

Une initiative majeure pour l'accès aux soins : cette initiative est une réponse concrète aux besoins des personnes sans médecin de famille, facilitant leur accès direct à des soins de qualité via le guichet d'accès à un médecin de famille (GAMF). « C'est avec une grande fierté que le CISSS de Laval contribue à la clinique-école universitaire infirmière. La prise en charge de patients par nos infirmières praticiennes spécialisées qui y travaillent contribuera grandement à l'amélioration de l'accès aux soins pour la population lavalloise, tout en assurant le développement de la relève en sciences infirmières », déclare France Massé, la directrice des soins infirmiers du CISSS de Laval.

Un milieu d'apprentissage innovateur : La clinique-école universitaire infirmière, un pilier des activités pédagogiques de la FSI, offre un environnement d'apprentissage exceptionnel où la pratique collaborative et l'autorité professionnelle sont à l'honneur. Elle permet aux personnes étudiantes de s'immerger dans des situations réelles de soins, renforçant ainsi leur expertise et leur préparation au monde professionnel.

Collaboration et prise de décision partagée : Au cœur de cette initiative, la collaboration entre les IPS et les infirmières cliniciennes, les membres de l'équipe interdisciplinaire, les patientes, les patients et leurs familles est essentielle. Cette approche assure des décisions éclairées et centrées sur le patient, renforçant ainsi la qualité des soins dispensés.

-30-

Personnes-ressources pour les médias :

Geneviève O'Meara
Conseillère principale, relations avec les médias
Université de Montréal
514 709-4143

Direction des communications, des affaires juridiques et affaires corporatives
Centre intégré de santé et de services sociaux de Laval
Ligne médias : 450 978-8608 | communications.cissslaval@ssss.gouv.qc.ca

À propos de la FSI de l'Université de Montréal

Innovante dans ses programmes, du baccalauréat au doctorat, dynamique en recherche et intégrée à un important réseau d'établissements de santé affiliés, la Faculté forme le plus grand nombre d'infirmières et d'infirmiers au Québec et dans la francophonie.

À propos du CISSS de Laval

Le CISSS de Laval se dédie sans relâche à apprendre, innover et exceller afin d'offrir à la population lavalloise et des régions avoisinantes un ensemble de services de santé et de services sociaux intégrés, accessibles et de qualité. Son capital humain compte plus de 13 000 employés et médecins œuvrant dans 33 installations, dont l'Hôpital de la Cité-de-la-Santé, l'Hôpital juif de réadaptation, le Centre de services ambulatoires de Laval, six CLSC, six centres d'hébergement, le Centre de protection de l'enfance et de la jeunesse de Laval, le Centre de réadaptation en dépendance de Laval et le Centre de réadaptation en déficience intellectuelle et troubles envahissants du développement de Laval. Le CISSS de Laval est un milieu de recherche et d'enseignement affilié à l'Université de Montréal et à l'Université McGill. Pour de plus amples renseignements et pour connaître l'ensemble des services offerts dans les installations, consultez www.lavalensante.com.